

L'Indépendant, 20/02/19



## Comptage des milans royaux : toujours bien présents en hiver en Cerdagne

**Un comptage simultané a eu lieu dans toutes les Pyrénées.**

**Les Pyrénées enregistrent plus de 60 % de la population hivernante nationale.**

Les 5 et 6 janvier avait lieu un comptage simultané des milans royaux (*milvus milvus*) au dortoir dans l'ensemble des Pyrénées (Pays basque, Béarn, Landes, Hautes-Pyrénées, Haute-Garonne, Ariège, Gers, Aude, Pyrénées-Orientales). Le milan royal est un petit rapace présent du nord-est de l'Europe à la péninsule ibérique. Les populations situées au nord quittent leur secteur de reproduction et descendent vers le sud à partir de septembre-octobre. Sur 186 dortoirs ou complexes dortoirs connus en 2019, 175 ont été contrôlés au moins une fois pendant la saison et 143 comptés lors du comptage enregistrant entre 7 932 et 8 136 individus. Concernant les milans royaux dans le département, un point est connu depuis des années : le dortoir de basse Cerdagne. *"Mais les observateurs du département doivent dorénavant se mettre au Catalan"*, explique Aurélie de Seynes de la LPO (Ligue de protection des oiseaux), programme Pyrénées coordination réseau milan royal.

Deux dortoirs sont identifiés : Enveitg et Bourg-Madame-Aja. *"En effet, le dortoir connu jusqu'à présent à Bourg-Madame semble avoir glissé de quelques mètres en Cerdagne espagnole, plus précisément vers Aja où 49 milans royaux ont été*

*comptés le même soir que les 52 à Enveitg, pour la première fois comptabilisés cette année".*

## **Équipés de balise**

Situé dorénavant au sud immédiat de la frontière avec la Catalogne, le dortoir d'Aja ne sera pas intégré au bilan français, *"malgré le fait que nous soyons probablement en présence d'un complexe dortoir\* avec de potentiels mouvements de part et d'autre des bornes frontières"*, ajoute Aurélie de Seynes. Une centaine de milans est donc en Cerdagne des deux côtés de la frontière, certains d'entre eux étant équipés de balises apportant leur lot d'enseignements tel *"une importante mobilité saisonnière des oiseaux, une diminution de leur déplacement au cœur de l'hiver et la découverte (ou non) de nouveaux dortoirs"*.

Dans le dortoir de Bourg-Madame-Aja, des oiseaux avec balise ont été photographiés. Géolocalisés, ils ont pu facilement donner leur provenance : c'est la Suisse qui les avait équipés. Un autre individu, identifié grâce à des bandes de couleurs alaires, venant d'Allemagne (commune de Wegeleben) avait été marqué au nid le 19 juin 2012. Les comptages dans le département ont été réalisés par l'association locale CercaNature et l'association Charles-Flahault de Perpignan. Le milan royal est une espèce fragile, inscrite sur la liste rouge de l'Union internationale pour la conservation de la nature.

\*Complexes dortoirs : plusieurs reposoirs, sinon dortoirs (distants de plusieurs centaines de mètres voire plus), mais dont l'occupation est étroitement liée et dont les interactions ont bien été identifiées.